
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 

記得剛踏入校園的我，想成為一位科學家，研究人類的疾病，研

究治療方法，為人類社會貢獻一己之力，抱持著這樣的想法和目標，

學習各種相關課程，直到三年級進入實驗室，開始懷疑自己大學的選

擇是否錯了？因為我總是不開心，儘管實驗成功，學姊照顧周到，實

驗室的氣氛也很和諧，我還是覺得無所謂，不特別有成就感，所幸學

程的制度讓我得以早早開始轉型。 

很感謝我身為學程學生，享有極大的選課自由，我從大一開始就

持續學習我所擅長的語言學科，除了英語也學習第三大語言：西語，

更是加了商管學院的專業課程於課表中，讓自己有機會開始朝著不同

的生涯路線發展。 

升大四的暑假，我在思考又和老師談過後，決定先出社會工作，

再考慮是否念研究所，還有要念什麼所？除了我對實驗室沒興趣，不

想朝生物科技相關的實驗室生活發展之外，我發現我想做的事情可能

根本不用唸研究所，所以我決定工作之後再來決定。 

至於現在，我決定勇敢的追尋自己從小以來的夢想：彩妝時尚行

銷管理，跟我的所學幾乎無相關，師長們似乎覺得蠻特別的，我的家

人則有點擔心，不過我從小就是不太正常的孩子，不循規蹈矩，往往

做些出人意表的決定，所以我能做的就是用能力證明自己。 

我想大學是個培養能力的地方，我帶走了科學的精神，求知學習

的能力；學程的自由更讓我學會規劃自己的生涯和時間，除此之外，

學程的活動中，讓我學習到人少少的運作模式，我們不是動輒數百人

的大系，但我們的活動依舊是很棒的，一點兒也不遜色！反而讓我們

更親密；和師長們的關係也很好，能聊天也能諮詢，老師們就是我們

的後盾，導師就是我們的心靈雞湯，在學程我們小得很幸福！ 

大學就是小社會，在這四年中，學了知識，學了管理自己，學了

規劃生活，學了做人處事，學了謙恭有禮，學了縮小自己，事無巨細，

在大學裡都學到了，也帶走了！帶著這些能力，我確信，我們到哪裡

都能成功！只要抱持著第一次專研專討報告的精神去迎接每個挑

戰，我們一定可以一路過關斬將！ 

親愛的師長和朋友們，天下無不散的筵席，有緣千里來相會！ 

 By 大琇 


